

Heilige Stadt

Vision & Lebensstil Schönstatt Österreich



#heiligestadt

Das Ziel der Schönstatt Bewegung in Österreich



Es gibt uns für etwas Großes – die Heilige Stadt

Wir leben in einer Zeit der Sorge, des **Umbruchs**. Alles ist in Veränderung, vieles löst sich richtiggehend auf – eine neue Suche nach Orientierung, Hoffnung und Zukunft hat begonnen.

Uns fasziniert der große Gottesmann Pater Josef Kentenich, wenn er auf diese Zeit schaut und formuliert: **Eine neue Welt** ist aus diesem Chaos am Entstehen, deren Gestalt wir erst erahnen können. Und diese neue Welt trägt die Konturen der Heiligen Stadt, das Zielbild der Schönstatt Bewegung, die Zielgestalt der Kirche und die Vision am Ende der Heiligen Schrift (Offb. 21,1-22,5).

Wir erleben Schönstatt als neue göttliche Initiative, um **Heilige Stadt** in unserer Zeit zu bauen. Diese Heilige Stadt ist etwas Großes: ein Ort wo Gott in unserer Mitte ist, wo er die Tränen abwischt, wo Leid überwunden ist, wo alles gut ist. Am Ende der Zeit wird es so sein – und jetzt schon erfahrbar in Momenten. Diese Heilige Stadt besteht aus vielen Häusern, aus Räumen, die Gott in ihrer Mitte erleben, sich um die Entfaltung eines neuen christlichen Lebensstils bemühen, dadurch ausstrahlen und Welt und Kirche neu gestalten.

Wie kommt **dieses Neue** in die Welt? Die Muttergottes von Schönstatt geht gleichsam neu durch diese Zeit und sucht Häuser, wo sie Christus neu zur Welt bringen kann, wo Heilige Stadt wachsen kann. So entsteht ein Netzwerk der Erneuerung, mittlerweile in ganz Österreich.

Das vorliegende **Profil** der Schönstatt Bewegung ist eine Einladung, diesen Weg **mitzugehen**, Teil der Heiligen Stadt zu sein und mit dem Wirken Gottes in unserer Zeit zu rechnen. Gott braucht jeden von uns ganz persönlich - mach mit!

Gemeinsam erarbeitet, vom Heiligen Geist erbeten und per Akklamation als Auftrag entgegengenommen auf der Oktoberwoche, der Klausur der Schönstatt Verantwortlichen in Österreich, am 17. April 2019 in Schönstatt am Kahlenberg.

Ingeborg und Richard Sickinger,
Leitung der Schönstatt Bewegung Österreich

Das Profil der Schönstatt Bewegung in Österreich



- 1 **Gründergeist** – teilhaben am Charisma des großen Gottesmannes P. Josef Kentenich
- 2 **Von Herz zu Herz** – der Weg um Gemeinschaft bauen
- 3 **Heimat finden und geben** – was unsere Zeit dringend braucht
- 4 **Gott in unserer Mitte** – Kraftquelle Heiligtum
- 5 **Wachsen von innen** – meine Persönlichkeit entfalten
- 6 **Ausstrahlen** – „Jede Liebe die wächst ist eine verändernde Kraft“ (Papst Franziskus)
- 7 **Schöpferisch gestalten** – wir setzen uns ein für eine neue Welt

Großes wagen - Heilige Stadt bauen!

1 Gründergeist



Wir möchten teilhaben am einzigartigen Charisma Pater Kentenichs.

Wir verstehen sein Denken immer tiefer und wenden es auf die Herausforderungen der heutigen Zeit an. Diesen Geist und diese Kompetenzen geben wir an andere weiter.

Das heißt konkret: Standfestigkeit in einer pluralistischen Gesellschaft, Ehrfurcht vor anderen Menschen und Mut für Neues.

Dafür sind wir verfügbar – als Werkzeuge in der Hand der Gottesmutter und im Geist Pater Kentenichs.

#heiligestadt #gründergeist

2 Von Herz zu Herz



Wir leben in der Heiligen Stadt in einer familiären Gemeinschaft – als eigenständige Häuser der Heiligen Stadt, jedes mit unterschiedlichen Talenten und Fähigkeiten, einzigartig und gleichzeitig verbunden durch ein gemeinsames Ziel vor Augen.

Wir haben Freude an unserer Vielfalt und erleben uns in unserer Verbindung von Herz zu Herz als starkes Team.



#heiligestadt #vonherzzuherz



3 Heimat finden und geben



Wir brennen für die Heilige Stadt, das neue Jerusalem, die Zielgestalt von Himmel und Erde. Wir leben hier in Verbindung mit der natürlichen und übernatürlichen Welt.

Wir fühlen uns angenommen und wohl in der Heiligen Stadt – sie wird uns zur Heimat.

Die Heilige Stadt ist eine Stadt für alle, die Gott dazu beruft.

Wir laden andere ein, daran mitzubauen, heißen sie willkommen und möchten auch ihnen Beheimatung in der Heiligen Stadt schenken.



#heiligestadt #heimat

4 Gott in unserer Mitte



In der Heiligen Stadt wohnen Gott und die Gottesmutter in unserer Mitte. Wenn sie uns anschauen, erleben wir die Schönheit Gottes und die Schönheit des eigenen Seins.

Die Schönstatt Heiligtümer sind Kraftquellen, wo die Gottesmutter von Schönstatt als Erzieherin wirkt und uns drei besondere Gnaden schenkt: innere Wandlung, Beheimatung und apostolische Wirksamkeit.

Wir verbinden in der Heiligen Stadt unseren Glauben und unser Leben untrennbar miteinander.

Wir schenken unser Leid und unsere Wunden ins Gnadenkapital – sie werden verwandelt zu Liebe, Heilung ist möglich.

#heiligestadt
#gottinunserermittle

5 Wachsen von innen



Wir wollen lernen, uns unter dem Schutze Mariens selbst zu erziehen zu festen, freien, priesterlichen Charakteren.

So bilden wir unser Herz nach dem Herzen der Gottesmutter, wachsen wir in unserer Persönlichkeit und strahlen durch authentisches Leben Freude aus.

Als neue Menschen leben wir in der Heiligen Stadt in neuer Gemeinschaft mit größter Wertschätzung für die Originalität anderer.



#heiligestadt #wachsendvonninnen

6 Ausstrahlen



Wir wirken auf andere insbesondere durch unser authentisches Leben und unser Sein.

In unserem Seinsapostolat möchten wir die Freude der Heiligen Stadt ausstrahlen.

Wie ein Leuchtturm strahlen wir aus der Heiligen Stadt in die säkulare Welt, ziehen Herzen an und geben klare Orientierung.



#heiligestadt #ausstrahlen

7 Schöpferisch gestalten



Als geschichtsschöpferische Menschen gestalten wir aktiv Kirche und Welt im Geist Pater Kentenichs. In einer pluralistischen Gesellschaft beweisen wir Standfestigkeit zu unserem Ideal und nehmen gleichzeitig Menschen, die anders leben, von Herzen an.

Wir übernehmen Verantwortung in dem Bewusstsein, als Zweitursachen am Plan Gottes mitzuwirken. Verantwortung für die Schöpfung, für die Umwelt, für das Leben. Verantwortung in Beruf und Arbeit, in Demokratie und Gesellschaft, in Erziehung und Partnerschaft.

Wir verbinden Glauben und Leben in jeder Lebenssituation und können so mitwirken an der schöpferischen und sich verschenkenden Tätigkeit Gottes.

#heiligestadt #weltgestalten



Schönstatt Bewegung Österreich

Schönstatt-Bewegung
Österreich

www.schoenstatt.at

A-1190 Wien

Schönstatt am Kahlenberg

Tel: +43 1 320 13 07

kontakt@schoenstatt.at

Ingeborg & Richard Sickinger
Leitung Schönstatt Österreich

Tel: +43 676 453 18 78

sickinger@schoenstatt.at

Pater Felix Strässle

Geistliche Begleitung

p.felix@schoenstatt.at

Sr. Gertrud-Maria Erhard

Geistliche Begleitung

sr.gertrud-maria@schoenstatt.at

Schönstattzentrum

Schönstattzentrum Wien-Kahlenberg

www.schoenstattzentrum-wien.at

A-1190 Wien

Schönstatt am Kahlenberg

Tel: +43 1 320 13 07

kontakt@schoenstattzentrum-wien.at

#schoenstatt #schoenstatt